

# **Harxheim – Messigny-et-Vantoux**

**Partnerschaft geschlossen: 1981**

**44 Jahre deutsch-französische Freundschaft**

**Besuch der Freunde aus Messigny-et-Vantoux am Wochenende vom 16.-18. Mai 2025**

Das jährliche deutsch-französische Partnerschaftstreffen zwischen Harxheim und Messigny-et-Vantoux fand in diesem Jahr an einem Maiwochenende in Harxheim statt. Siegfried Schäfer, Vorsitzender des Partnerschaftsvereins, sein französischer Amtskollege Jean-Marie Duda, Ortsbürgermeister Andreas Hofreuter sowie Weinprinzessin Sophia I. sprachen u.a. im Gemeindehaus zur offiziellen Begrüßung der Gäste unmittelbar nach deren Ankunft. Auch in diesem Jahr konnten zur Freude aller wiederum neue Familien in der Gemeindepartnerschaft begrüßt werden. Der weitere Abend wurde gemäß der Tradition in den jeweiligen Gastfamilien verbracht.

Ein geführter Rundgang durch das „Französische Mainz“ stand für Samstagmorgen auf dem Programm. Um 10:00 Uhr trafen sich die 90 Teilnehmer vor dem rheinland-pfälzischen Landtag zunächst zum Pressetermin für ein Gruppenfoto. Danach machten sich je zwei deutsch und französisch geführte Gruppen auf eine Zeitreise durch die französisch geprägte Stadtgeschichte von Mainz. Vom Platz der Republik ging es über Dom und Domplätze vorbei am Gutenberg-Denkmal bis zum „Gouvernement“, dem Osteiner Hof, und dem Fastnachtsbrunnen am Schillerplatz. Nach einer Mittagspause und Stärkung im Brauhaus Eisgrub schloss sich ein Besuch von St. Stephan mit der Besichtigung der weltberühmten Chagall-Fenster und dem spätgotischen Kreuzgang an. Die Resonanz nach den Führungen war sowohl bei den französischen Gästen als auch bei den Harxheimer Gastgebern überaus positiv. Viele Franzosen sagten, dass ihnen die vielen französischen Kapitel in der Mainzer Geschichte und die darin begründete enge Verbundenheit der Stadt mit Frankreich bis dato weitestgehend unbekannt gewesen seien. Reisen öffnet eben Horizonte!

Am Abend um 19:00 Uhr trafen sich alle wieder im festlich geschmückten großen Saal des Harxheimer Gemeindezentrums. Nach Grußworten von Ortsbürgermeister Andreas Hofreuter und dem Vorsitzenden Siegfried Schäfer richtete der designierte Landrat Thomas Barth unter anderem in fließendem Französisch das Wort an die Anwesenden. In seiner Rede betonte er die Bedeutung der Gemeindepartnerschaften für die deutsch-französische Freundschaft. Er hob hervor, dass es gerade in der heutigen Zeit darauf ankomme, sich weiter mit großen Engagement für die Errungenschaften des gemeinsamen Europas und speziell für die deutsch-französische Freundschaft einzusetzen. Vor diesem Hintergrund zeichnete er die ehemalige Präsidentin des Comité du Jumelage von Messigny,

Janine Mareschal (1997-2017), sowie ihren Nachfolger Henri Perrin (2017-2022) für ihre jeweils jahrelange Arbeit und ihre Verdienste für die deutsch-französische Partnerschaft mit der Ehrenmedaille in Gold des Partnerschaftsverbandes Rheinland-Pfalz-Burgund-Franche-Comté aus. Stellvertretend für die leider nicht anwesende Janine Mareschal nahm ihre Tochter Christine Desarbres die Medaille und Urkunde in Empfang.

Im Anschluss an das gemeinsame Abendessen überreichte Président Jean-Marie Duda den Harxheimer Gastgebern im Namen der Freunde aus Messigny das Gastgeschenk: Die Ortswappen beider Gemeinden in Form zweier Mosaiken, gefertigt in Handarbeit von Brigitte Trossat aus Messigny.

Der gemeinschaftliche Abend wurde musikalisch mit bekannten deutschen, französischen und internationalen Chansons schön untermauert durch ein Gesangs-Duo. Ein weiterer Höhepunkt war ein Dalli-Klick-Spiel mit zu ratenden Fotos aus den beiden Partnergemeinden sowie von deutschen und französischen Sehenswürdigkeiten.

Am Sonntagmorgen wurde traditionsgemäß ein Pétanque-Wettkampf mit deutsch-französisch gemischten Mannschaften auf dem Sportgelände der Harxheimer SG 03 ausgerichtet, der auf große Resonanz stieß. Nach Abschluss traf man sich um 12:00 Uhr zum Apéro und anschließendem gemeinsamen Mittagessen im Harxheimer Weingut Reßler. Die Zeit verging wie gewohnt im Flug, gegen 15:00 Uhr war es Zeit aufzubrechen. Nach dem üblichen „Familienfoto“ und herzlicher Verabschiedung traten die französischen Gäste die Rückreise an. Hélas!

A la prochaine!

## **Teilnahme am Harxheimer Weihnachtsmarkt**

Am Samstag, dem 13. Dezember 2025 war der Partnerschaftsverein wieder mit seinem Stand vertreten. Neben Glühwein und Crémant erfreuten sich die traditionell frisch auf dem Grill zubereiteten Merguez wieder großer Beliebtheit und sorgten bei den Freunden französischer Leckereien für strahlende Gesichter. Aus terminlichen Gründen waren die Freunde aus Messigny in diesem Jahr leider nicht mit einem Stand vertreten. Hélas!

## **Harxheim zu Besuch Messigny-et-Vantoux in 2026**

Die Harxheimer Freundinnen und Freunde der Jumelage besuchen Messigny-et-Vantoux am Wochenende vom 8.-10. Mai 2026.

Siegfried Schäfer  
1. Vorsitzender des Partnerschaftsverein Harxheim e.V.

[info@partnerschaftsverein-harxheim.de](mailto:info@partnerschaftsverein-harxheim.de)